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СаСово. В Сасовском селе 
Каргашино по областной про-
грамме поддержки местных ини-
циатив благоустраивают усадь-
бу Владимира Фёдоровича фон 
дер Лауница – объект культур-
ного наследия региона. Усадь-
ба – это целый ансамбль зда-
ний, расположенных в десятках 
метров друг от друга. Строились 
они на протяжении чуть ли не 
всего XIX века, величественные 
и уникальные по своей архитек-
туре. После объединения горо-
да и района поставлена перво-
очередная задача привести в 
порядок территорию усадьбы. 
Жители села тоже давно этого 
хотели. Вместе с ними местные 
власти приняли участие в регио-
нальной программе «Поддержка 
местных инициатив». Подавали 
на конкурсный отбор две заяв-
ки, обе победили. 

Путятино. В селе Береговое 
Путятинского района заверши-
лась постройка нового ФАПа. 
Рабочие сделали каркас здания, 
внутреннюю и внешнюю отделку. 
Летом подведут коммуникации, 

завезут мебель. Открыть ФАП 
планируют в сентябре этого года. 
Строительство шло по региональ-
ной программе «Модернизация 
первичного звена здравоохра-
нения». 

СПаССк-РязанСкий. О на-
чале работ на городище Старая 
Рязань объявила Старорязан-
ская археологическая экспеди-
ция Института археологии РАН 
в своей группе «ВКонтакте». Ис-
следования планируют начать   
1 июля. Работы проведут на двух 
участках. Традиционно основ-
ные силы будут направлены на 
раскоп 47. Помимо этого в пла-
нах – заложить новый небольшой 
раскоп на самой малоизученной 
и сложной части городища, на 
Северном мысе. В прошлом году 
там были обнаружены остатки 
оборонительных сооружений XII 
века. К археологам на Старой 
Рязани в этом сезоне присоеди-
нятся студенты РАНХиГС, а так-
же представители Пензенского 
университета под руководством 
известного археолога Геннадия 
Белорыбкина. 
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Здесь встречаются  
прошлое и настоящее 
В КАСИМОВЕ НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ОТКРыТИИ ОБНОВЛёННыХ ТОРГОВыХ РЯДОВ ВМЕСТО ЛЕНТы ПЕРЕРЕЗАЛИ цЕПЬ 

О фициальное откры-
тие нового музейного 

пространства с туристским 
информационным центром 
состоялось в касимове. Это 
поистине долгожданное со-
бытие означает для города 
новый виток в развитии, слу-
жит стимулом для реализа-
ции новых планов и проек-
тов. 

В открытии принял участие 
вице-губернатор Рязанской об-
ласти Артём Бранов. Вместе с 
главой администрации Касимова 
Иваном Бахиловым он перерезал 
цепь, которая заменила традици-
онную для таких случаев красную 
ленточку. Организаторы собы-
тия объяснили этот необычный 
ход так: открытие Торговых ря-
дов после реставрации – событие 
для города масштабное. Перере-
занная цепь означает, что оковы 
с объекта, который находился за 
металлическим забором на рес-
таврации больше 10 лет, наконец 
сняты. И теперь этот объект зажил 
новой жизнью.

Напомним его историю. Тор-
говые ряды в Касимове – это объ-
ект культурного наследия феде-
рального значения, который яв-
ляется частью архитектурного 
ансамбля исторической части го-
рода. Реставрация корпуса шла 
сложно, затягивалась, менялись 
подрядчики, но, тем не менее, об-
новление удалось завершить. Бо-
лее того, прилегающая к обнов-
лённому корпусу территория бла-
гоустроена по программе «Фор-
мирование комфортной город-

выдумка – 
народная 
В РЯЗАНИ ПРЕЗЕНТОВАЛИ ПРОДУКцИю  
МЕСТНыХ МАСТЕРОВ

Н а площади Победы в 
Рязани открылась яр-

марка ко дню народных ху-
дожественных промыслов. 

В домиках-киосках, которые 
расположены вокруг фонтана 
перед МКЦ, свои товары и из-
делия представили фермеры и 
ремесленники из Кадомского, 
Кораблинского, Рязанского, Са-
пожковского, Спасского, Ши-
ловского районов и областного 
центра. Здесь можно увидеть 
знаменитое кадомское кружево 
и скопинскую керамику, укра-
шения из камней и деревянные 
изделия, сувениры и игрушки. 
Традиционно рязанцы и гости 
города могут приобрести молоч-
ную продукцию, свежеиспечен-
ный хлеб и пироги, мёд, пряни-
ки, иван-чай. Многие частные 
мастера и представители неболь-
ших артелей участвуют в ярмар-
ке впервые. Ранее они продава-
ли свои авторские изделия через 
интернет или отправляли товар 
в Москву. Теперь же у них поя-
вилась возможность торговать 
напрямую, общаться с покупате-
лями и показать весь свой ассор-
тимент на одной витрине. 

– Наши поделки, особенно иг-
рушки, сделанные методом объ-
емного вязания, пользуются по-
пулярностью по всей стране, их 
заказывали даже жители Урала и 
Сибири. А в основном мы отправ-

ляли их в Москву и Петербург. Но 
сейчас здесь, в Рязани, появилась 
интересная возможность пока-
зать наше творчество. Все наши 
игрушки только ручного изго-
товления, они не похожи одна на 
другую, мягкие, легко стираются 
и нравятся детям. Именно такой 
подход сейчас ценится на рынке 
сувениров и игрушек малой фор-
мы, – рассказывает мастер твор-
ческого объединения «Ангель-
ское перышко» Ангелина.

Среди представленных реме-
сел есть и керамика скопинской 
фабрики. Предприятие долгое 
время балансировало на грани 
закрытия, но сейчас там работа-
ют мастера, которые сохраняют 
известные во всем мире стиль и 
школу изделий из обожженной и 
покрытой глазурью глины. Сейчас 
фабрика активно ищет любителей 
гончарного дела, чтобы професси-
онально обучить их и расширить 
производство. 

Работа ярмарки организова-
на Агентством развития бизнеса 
региона. Это не первый проект, 
и в дальнейшем тематические 
ярмарки получат развитие (0+). 
На ярмарке запланирован кон-
церт студии народного пения 
«Лелюшки» и ансамбля «Част-
ная коллекция» (6+). Работать 
ярмарка будет до 23 июня, еже-
дневно с 10.00 до 19.00.

Михаил Скрипников 

ской среды». Здесь оборудована 
рекреационная зона с фонтаном, 
местами для отдыха, деревянным 
настилом, мостовой, клумбами и 
освещением. 

Эта новая локация уже успе-
ла стать точкой притяжения для 
гостей Касимова и его жителей. 
Здесь теперь всегда многолюдно. 

Особенно отдыхающим полюбил-
ся фонтан и сиденья рядом. 

Помещения обновленного 
первого корпуса Торговых рядов 
теперь занимает Касимовский 
историко-культурный музей-за-
поведник. Внутри организованы 
выставочные пространства, шко-
ла ремёсел и туристский инфор-

мационный центр. Оформлены 
три экспозиции, которые в даль-
нейшем будут сменяться другими. 
Одна из них посвящена культуре 
и быту касимовских татар. В цент-
ре экспозиции – фотозона, где все 
желающие могут прикоснуться к 
истории касимовских татар, сфо-
тографироваться в традиционном 
головном уборе – тюбетейке – с 
пиалой в руках. 

В новом музейном пространс-
тве есть конференц-зал для лек-
ций, встреч, семинаров и презен-
таций. Для туристов сделана уют-
ная визит-зона, где гости смогут 
отдохнуть, получить любые ин-
формационные услуги как само-
стоятельно с помощью интерак-
тивного стола, так и у специалис-

та туристского информационного 
центра. Здесь же гостям предло-
жат различные экскурсии, про-
смотр видеороликов и фильмов, 
снятых на территории касимовс-
кого края, участие в ремесленных 
мастер-классах. 

Открывая обновлённый объект, 
Артём Бранов сказал, что центр Ка-
симова будет преображаться и 
дальше. В планах – реставрация 
двух других корпусов Торговых 
рядов и строительство так назы-
ваемого третьего луча – широкого 
лестничного спуска от Соборной 
площади к набережной. 

– В первый раз, когда я при-
ехал в Касимов, мне было пе-
чально и грустно видеть, в каком 
состоянии находились Торговые 
ряды. Сейчас центральная часть 
города начинает жить, преобра-
жаться и становится центром при-
тяжения касимовцев и туристов. 
Будем дальше развивать город, – 
отметил Артём Бранов.

После официального откры-
тия первого корпуса Торговых 
рядов состоялся совет по туризму 
с участием представителей сфе-
ры гостеприимства и создателей 
частных музейных пространств в 
Касимове и районе.

Фото Людмилы Ивановой 
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Г убернатор Павел 
Малков начал заседа-

ние регионального пра-
вительства с обсуждения 
состояния электросете-
вого хозяйства в городе 
Рязани. Задавались во-
просы о причинах учас-
тившихся масштабных 
отключений электро-
энергии и мерах по ре-
шению этой проблемы. 
Губернатор отметил, что 
количество аварий на 
электросетях в Рязани 
увеличивается, и напом-
нил, что 17 июня было 
очередное массовое от-
ключение электроэнер-
гии, в центре Рязани без 
света на много часов ос-
тались десятки улиц. 

– Ситуацию упустили, 
ее надо исправлять, выстра-
ивать системную работу. 
Достаточно долгое время 
электросетевому хозяйству 
не уделялось должного вни-
мания, действующие сети 
не обслуживались так, как 
это было необходимо. При 
этом потребление мощнос-
тей постоянно увеличива-
ется: строятся новые дома, 

предприятия. Всё это на 
фоне ветшания сетей в це-
лом приводит к росту чис-
ла аварий на электросетях. 
В первую очередь нужно 
наводить порядок внутри, 
решить организационные 
вопросы. Более тщательно 
следить за тем хозяйством, 
которое есть сейчас. Кроме 
того, необходимо наращи-
вать финансирование работ 
по замене сетей и созданию 
резервных линий электро-
снабжения, чтобы была воз-
можность при аварийном 
отключении переводить на 
них потребителей. Будем 
увеличивать объемы инвес-
тиционной программы, – 
сказал Павел Малков. 

Губернатор подчеркнул, 
что при внесении следую-
щих поправок в областной 
бюджет необходимо рас-
смотреть возможность зало-
жить дополнительную сум-
му на решение существую-
щей проблемы. Павел Мал-
ков дал поручение минис-
терству ТЭК и ЖКХ региона 
представить план работ по 
обновлению электросетево-
го хозяйства на среднесроч-
ную перспективу. И.о. ми-

нистра ТЭК и ЖКХ области 
Александр Силкин сообщил 
о том, что в течение послед-
них пяти–шести лет плано-
вые технические меропри-
ятия по обслуживанию экс-
плуатируемых кабельных 
линий и распределительных 
устройств, трансформатор-
ных подстанций напряже-
нием 6-10 кВ проводились 
не в полном объеме. Минис-
терством ТЭК и ЖКХ облас-
ти совместно с РЭК скоррек-
тирована инвестпрограмма, 
направленная на ремонт и 
восстановление кабельных 
линий, на это предусмотре-
но в текущем году 180 млн 
рублей. До 1 ноября прове-
дут необходимые работы в 
рамках подготовки к зиме. 

Три рязанских проекта 
вошли в число победителей 
по итогам смотра-конкур-
са Всероссийского архитек-
турного фестиваля. Золотой 
диплом – у проекта «Рязанс-
кая ВДНХ», два серебряных – 
у проектов «Туристский код 
г. Рязани» и «Туристский код 
г. Касимова». Павел Малков 
отметил, что такая высокая 
оценка экспертов Союза ар-
хитекторов России являет-

ся стимулом работать еще 
лучше в дальнейшем. В сле-
дующем году Всероссийс-
кий фестиваль «Архитек-
турное наследие» пройдет 
в Рязани. 

В ноябре текущего года 
в деревне Марково Рыбнов-
ского района начнет рабо-
тать новый ФАП. По линии 
модернизации ЖКХ 19 му-
ниципальных образований 
получат региональные суб-
сидии общей суммой 30 млн 
рублей на создание 189 кон-
тейнерных площадок в на-
селенных пунктах, где про-
блема вывоза мусора стоит 
наиболее остро. Губернатор 
дал поручение представить 
предложения, касающиеся 
дальнейшего взаимодейс-
твия с региональным опера-
тором «Эко-Пронск» в части 
качественного вывоза мусо-
ра с контейнерных площа-
док в Рязани и других му-
ниципалитетах. Сейчас этот 
вопрос остается проблем-
ным, ТКО вывозятся либо 
частично, либо несвоевре-
менно, образуются стихий-
ные свалки. 

Михаил Скрипников 
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В новом формате
В конГресс-отеле «АмАкс» прошёл перВый форум рязАнскоГо студенчестВА

О наших скрепах
шлА речь нА пАтриотической Акции В облАстной библиотеке 

В мероприятии приняли 
участие 350 студентов 

рязанских вузов и ссузов. 
В течение дня они посе-
щали различные тренин-
ги и мастер-классы.

Открыл форум тренинг 
по психологии, на котором 
рассказали, как справляться 
с выгоранием и восполнить 
свою энергию под конец 
учебного года. Затем студен-
ты разрабатывали проекты, 
которые поспособствуют раз-
витию региона.

– Ребята предлагали идеи 
на темы, важные для молоде-
жи. О карьере, как развивать-
ся, что сейчас важно для сту-
дентов, чтобы они оставались 
жить и работать в Рязанской 
области. Какие механизмы 
можно внедрить в туристи-
ческие маршруты. Разраба-
тывали молодежный мерч. 
Как развивать творческое 
направление в регионе. Вы-
строили портрет студента: 
какие у него цели, проблемы. 
Обсудили, каким быть Дому 
молодёжи: что ребята хотят 
видеть в нем, какие меропри-
ятия там хотят проводить, – 
рассказала региональный 
координатор Всероссийского 
студенческого проекта «Твой 
ход» и модератор площадки 
Валерия Бурукина.

Она отметила, что у ря-
занской молодёжи на первом 
месте – семья и друзья. Вмес-
те с тем важна и профессио-
нальная реализация.

– Рязанская молодежь 
очень открытая, инициа-
тивная и целеустремленная. 
Мысли, которые озвучили ре-
бята, действительно пойдут 
во благо и сделают наш реги-
он лучше, – добавила Валерия 
Бурукина.

Студенты-выпускники 
встретились с первым замес-

тителем председателя пра-
вительства Рязанской облас-
ти Анной Росляковой. Ребя-
та поделились своими исто-
риями успеха, рассказали о 
том, каких результатов они 
достигли за время учебы в 
вузе. Анна Николаевна за-
давала студентам вопросы, 
а также рассказала о своей 
студенческой жизни и о том, 
как складывалась ее карьера 
после окончания учебы.

Поведала свою историю 
успеха студентка пятого кур-
са Рязанского агротехнологи-
ческого университета имени 
Костычева Дарья Бышова:

– Помимо учебы я рабо-
таю в сфере АПК. Я ветери-
нарный врач. Мне нравит-
ся моя профессия. Когда ты 
чего-то хочешь, то найдешь 
время абсолютно на всё, 
пусть в сутках всего 24 часа. 
У меня папа – доктор техни-

ческих наук, мама – зоотех-
ник, и я хочу доказать в пер-
вую очередь себе и родите-
лям, что я не зря выбрала эту 
профессию, что я могу быть 
полезной.

Впервые в Рязани чество-
вали лучших выпускников. 
Анна Рослякова вручила им 
благодарности и памятные 
сувениры. Всего отметили 
более 50 человек.

Закончился форум кон-
цертом, на котором высту-
пили призеры и победители 
регионального и всероссий-
ского этапов Студенческой 
весны.

– День сегодня прошел за-
мечательно и красочно. Осо-
бенно понравилась команд-
ная работа, а также неболь-
шой танцевальный экспромт. 
Форум показал, к чему нужно 
стремиться в студенческой 
жизни. Хочется пожелать 

всем активистам продолжать 
свою творческую деятель-
ность в том же духе! – поде-
лился впечатлениями сту-
дент второго курса кафедры 
«Информатика и информаци-
онные технологии» Политеха 
Алексей Скотников.

Анна Рослякова отмети-
ла, что в планах правительс-
тва устраивать такие форумы 
ежегодно.

– Молодежь – наше буду-
щее. Мы стараемся искать 
новые форматы, которые 
были бы интересны самим 
ребятам. Они сегодня ут-
ром генерировали, что бы 
они хотели увидеть в буду-
щем Доме молодёжи, кото-
рый сейчас ремонтируется. 
Я ещё полностью всех идей 
не видела, но знаю, что там 
есть много интересного. Мы 
же всё это делаем для моло-
дежи, и очень важно, чтобы 
им там было комфортно. Ре-
бята молоды и амбициозны, 
поэтому уверена, что у них 
всё получится. А для нас важ-
но, чтобы они остались жить 
и работать в Рязанской об-
ласти. Регион развивается. 
Открываются новые произ-
водства. И в целом стараемся 
идти в ногу со всей страной, 
выполняя все поручения 
Президента, – сказала Анна 
Рослякова. 

Форум провели в рамках 
реализации федерального 
проекта «Молодежь России» 
национального проекта 
«Образование» при подде-
ржке Федерального агентс-
тва по делам молодёжи. На 
его проведение направили 
часть субсидий, получен-
ных Рязанской областью за 
победу во Всероссийском 
конкурсе «Регион для мо-
лодых».

Ирина Баранова

е ё организовал Мос-
ковский погранич-

ный институт ФСб Рос-
сии на площадке Рязан-
ской областной универ-
сальной научной библи-
отеки имени Горького. 
На встречу пригласили 
школьников и студентов. 
Пообщаться с ними из 
столицы прибыли пред-
ставители Московского 
пограничного институ-
та ФСб России Владимир 
Смирнов и Виктор Вов-
нянко, ветеран внешней 
разведки Владимир Шу-
тов, лётчик-космонавт, 
Герой России Сергей За-
летин, адмирал ВМФ 
Юрий Мальцев и другие. 

Генерал-лейтенант Воз-
душно-космических сил Рос-
сии Дмитрий Александрович 
Морозов до 2004 года про-
ходил службу в должности 
Главкома ВКС по вооруже-
нию. Ныне возглавляет не-
коммерческое партнёрство 
«Союз авиаторов «Крылья». 

Космонавт Сергей Викторо-
вич Залетин совершил два 
космических полёта и провёл 
в космосе почти три месяца. 
Гости рассказали о том, что 
покорить небо вполне реаль-
но любому человеку, который 
постоянно следит за своим 
здоровьем, хорошо учится и 
умеет добиваться поставлен-
ной цели. 

Не все из тех, кто был за-
явлен в программу, смогли 
приехать в Рязань. 

Присутствующие в зале 
пообщались по ВКС с депута-
том Государственной Думы от 
Республики Крым Татьяной 
Георгиевной Лобач, которая 
рассказала о том, как сегодня 
живут крымчане. Тема её он-
лайн-выступления – «Возвра-
щение Крыма и Севастополя 
в состав России». 

По словам Татьяны Лобач, 
люди одобряют возвращение 
Крыма в родную гавань. Ту-
ристическая отрасль на полу-
острове развивается. Люди со 
всей страны едут в Крым от-
дыхать, и это здорово. 

тву, разъяснение целей и за-
дач СВО. 

– Важно, чтобы у молодё-
жи были знания правдивой 
истории, а не переписанной. 
Тогда они будут понимать, от-
куда появились те процессы, 
которые есть сегодня во вза-
имоотношениях между Рос-
сией и Украиной, Россией и 
западным миром. 

Мы постараемся объяс-
нить молодым людям, что в 
современной жизни всё за-
висит от них. Если они будут 
хорошо учиться в школе, кол-
ледже, вузе, то смогут стать 
прекрасными инженерами, 
учёными, спортсменами, – го-
ворит летчик-космонавт, Ге-
рой России Сергей Залетин. 

Встречу «Будущее России» 
со столичными гостями Мос-
ковский пограничный инсти-
тут организовал при содейс-
твии УФСБ России по Рязан-
ской области. Модераторами 
выступили директор газеты 
«Рязанские ведомости» Иван 
Ушаков и главный редактор га-
зеты «Комсомольская правда – 
Рязань» Евгений Баранцев. 

Вячеслав Астафьев
Фото автора

Гости встретились с ря-
занскими юношами и де-
вушками не только для того, 
чтобы рассказать об условиях 
приёма в Московский погра-
ничный институт. Цель была 
более широкой и важной – 
разговор с молодежью о пат-
риотизме и верности Отечес-

Генерал-лейтенант Воздушно- 
космических сил России Дмитрий Александрович 

Морозов (слева) и лётчик-космонавт  
Сергей Викторович Залетин

Просветители создают команды
нА бАзе ноВоГо креАтиВноГо молодежноГо прострАнстВА  
В рязАни откроется дом знАний

Г убернатор Рязанской 
области Павел Мал-

ков провел заседание 
Наблюдательного совета 
Рязанского регионально-
го отделения Общерос-
сийской общественно-го-
сударственной просве-
тительской организации 
«Российское общество 
«Знание». В мероприятии 
принял участие замес-
титель генерального ди-
ректора Российского об-
щества «Знание» Георгий 
будный. 

На заседании обсужда-
лись результаты работы фи-
лиала Российского общества 
«Знание» в Рязанской облас-
ти, ход реализации просве-
тительского проекта регио-
нального отделения обще-
ства «Знание» «Рязанский 
край – моя Россия», вопросы 
создания в нашей области 
местных отделений обще-
ства, расширения просве-
тительской деятельности в 
регионе, в том числе в тру-
довых коллективах, учреж-
дениях сферы образования, 
культуры.

Губернатор отметил, что 
региональное правительс-
тво активно поддерживает 
важную просветительскую 
деятельность общества «Зна-
ние», его регионального от-
деления. «Готовы к самому 
тесному сотрудничеству. Уве-
рен, что на территории реги-
она появятся новые интерес-
ные инициативы, будем их 
поддерживать и внедрять, – 
сказал Павел Малков. – Об-
щество «Знание» поднимает 
важнейшие темы, они синх-
ронизированы с националь-
ными целями, которые обоз-
начил наш Президент». По 
словам губернатора, все му-
ниципалитеты заключили со-
глашения с обществом «Зна-
ние». Задача – создать мест-
ные отделения «Знания», это 
позволит выстраивать сис-
темную работу на всей терри-
тории области. Павел Малков 
также отметил успешную ре-
ализацию в регионе проекта 
«Рязанский край – моя Рос-
сия», в котором задействова-
ны вузы, колледжи, школы, 
учреждения культуры, а так-
же большой интерес к феде-
ральному конкурсу «Знание. 

Лектор», который поможет 
сформировать команду юных 
просветителей.

Заместитель гендирек-
тора Российского общества 
«Знание» Георгий Будный 
вручил благодарности обще-
ства наиболее отличившимся 
лекторам рязанского регио-
на. «Работа ведется большая. 
Региональные отделения 
очень активно включились 
в работу общества «Знание». 
Нет ни одного федерально-
го проекта, в котором бы не 
участвовала Рязанская об-
ласть, в регионе все они до-
стойно реализуются при учас-
тии большого количества 
заинтересованных граждан. 
Видим перспективу и готовы 
реагировать на все пожела-
ния региона», – сказал Геор-
гий Будный. Он подчеркнул, 
что область одной из первых 
получила федеральное софи-
нансирование на реализацию 
просветительского проекта 
«Рязанский край – моя Рос-
сия» и выразил уверенность, 
что такие направления будут 
развиваться дальше. 

Свыше 30 тысяч жителей 
разных возрастов приняли 

участие в мероприятиях об-
щества «Знание» с момента 
создания регионального от-
деления. За последний год 
к лекторскому сообществу 
присоединилось более 300 
рязанцев. В числе главных 
задач на ближайшую перс-
пективу – с учетом запросов 
общества продолжать рас-
пространять полезные зна-
ния, расширять молодежную 
аудиторию.

О задачах, стоящих перед 
региональными просвети-
телями, подробно рассказа-
ли председатель Рязанского 
регионального отделения 
Российского общества «Зна-
ние» Андрей Кашаев и ди-
ректор филиала Российско-
го общества «Знание» в Ря-
занской области Александр 
Селиванов.

Губернатор Павел Мал-
ков поручил активизировать 
работу по вопросу создания 
Дома знаний на базе нового 
креативного молодежного 
пространства, которое созда-
ется сейчас в Рязани.

По материалам сайта 
правительства области

Грамотный набор персонала 
В облАстном центре ГотоВят кАдры для инВестпроектоВ

В Корпорации разви-
тия Рязанской облас-

ти прошла обучающая 
сессия, посвященная раз-
витию корпоративной 
культуры и деловых на-
выков персонала кадро-
вых служб инвестпред-
приятий региона. Это 
часть программы «Кадры 
для бизнеса». 

На сессии изучили роль и 
способы усиления HR-бренда 
для привлечения кадров на 
предприятия. В первом тре-
нинге от эксперта по страте-
гическому менеджменту Ека-
терины Гераскиной работали 
команды, в состав которых 
вошли сотрудники разных 
фирм. Вместе с модератором 
они выявили возможности 
и сложности формирования 
корпоративной стратегии 
и подбора персонала, после 
чего приступили к проработ-
ке наиболее эффективных 
инструментов применения 

«сильных позиций» и устра-
нения «слабых».

– Наша задача сегодня – 
организовать обмен практи-
ческим опытом кадровой ра-
боты участников сессии, най-
ти самые «простые, быстрые, 
дешевые» способы облегчить 
ее, в том числе с помощью 
Корпорации развития, – от-
метила Екатерина Гераски-
на. – Среди поступивших 
предложений есть и достаточ-
но очевидные, и довольно ин-
тересные идеи, например, по 
взращиванию кадров. Чувс-
твуется активный настрой на 
HR-брендинг.

Второй тренинг Корпора-
ция развития проведет для 
представителей инвесторов, 
которые также выразили же-
лание повысить кадровую 
привлекательность своих 
компаний. В общей сложнос-
ти обучение смогут пройти 
более десяти инвестицион-
но ориентированных пред-
приятий Рязанской области, 

которые стали партнерами 
проекта «Кадры для инвесто-
ров». Этот межведомствен-
ный проект стартовал летом 
2022 года. Его главные цели 
связаны с обеспечением ком-
паний, которые занимаются 
инвестпроектами на терри-
тории области, профильными 
кадрами, гарантировать пер-
спективным студентам воз-
можность трудоустройства по 
специальности еще на этапе 
учебы, тем самым сохраняя 
в регионе квалифицирован-
ных выпускников. На сегод-
няшний день в проектных ак-
циях принимают участие все 
колледжи и техникумы, веду-
щие вузы Рязанской области, 
а также партнеры Корпора-
ции – Центр занятости насе-
ления и Центр опережающей 
профподготовки. Своих со-
трудников регулярно присы-
лают на учебу 17 региональ-
ных инвесткомпаний. 

Партнеры «Кадров для ин-
весторов» получают всесто-

роннюю поддержку в органи-
зации профориентационной 
работы: создание «целевых» 
программ обучения, прове-
дение презентаций и тема-
тических ярмарок вакансий, 
ознакомительных экскурсий 
и профтуров на инвестпред-
приятия, мастер-классов, об-
разовательных интенсивов и 
практикумов для кадровых 
служб, соискателей и про-
фильных специалистов учеб-
ных учреждений региона. 

С начала проекта более 
120 рязанских студентов про-
шли учебную и производс-
твенную практику в регио-
нальных инвесткомпаниях, 
порядка 500 старшеклассни-
ков и 1000 студентов посе-
тили площадки инвесторов. 
Около 150 получили трудоус-
тройство на летний период. В 
общей сложности по итогам 
проектной работы закрыто 
60 вакансий.

Михаил Скрипников 

Внимание к надёжности
прАВительстВо реГионА рАссмотрело рАботу ключеВых инженерных систем
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подписано соглашение
глава минстроя Рязанской области дмит-
рий Василевский провел рабочую встре-
чу с президентом Торгово-промышлен-
ной палаты региона людмилой Козло-
вой, в ходе которой между минстроем  
и Тпп было подписано соглашение о со-
трудничестве и взаимодействии.

– Соглашение будет способствовать привле-
чению инвестиций, подготовке квалифицирован-
ных кадров, созданию условий для установления и 
расширения торгово-экономических связей между 
хозяйствующими субъектами области, развитию 
выставочно-ярмарочной деятельности с участием 
товаропроизводителей региона в строительной 
отрасли, – отметил Дмитрий Василевский.

Людмила Козлова рассказала во время встре-
чи, что ТПП Рязанской области оказывает услуги 
по негосударственной проверке достоверности 
определения сметной стоимости объектов. 

Дмитрий Василевский и Людмила Козлова так-
же обсудили вопросы создания гильдии строителей 
региона. Это будет многопрофильное сообщест-
во, объединяющее производителей и поставщиков 
строительной продукции и материалов, произво-
дителей работ и услуг по строительству, ремонту 
и эксплуатации объектов недвижимости.

ЦифРоВая эКономиКа
Рязанская область вошла в топ-10 по внед-
рению информационной системы управ-
ления проектами в строительной отрасли.

Работа по внедрению ИСУП в регионе соот-
ветствует целям национального проекта «Цифро-
вая экономика». ИСУП позволит усилить контроль 
целевого расходования средств на проектирова-
ние и строительство и упростить взаимодействие с 
подрядчиками. Область начала внедрение инфор-
мационной системы управления проектами одной 
из первых, в начале 2023 года. Работа ведется в 
рамках цифровой трансформации строительной 
отрасли. Пилотными объектами стали строящие-
ся спортзал в школе-интернате города Михайло-
ва, школа в микрорайоне Олимпийский городок 
в Рязани и многоквартирный жилой дом на улице 
Большой города Рыбное.

– В рамках ИСУП мы связали все действую-
щие информационные системы и сервисы, которые 
используют участники строительства. На основе 
данных ИСУП формируется сводная аналитика 
по всем этапам реализации проектов, благодаря 
которой можно своевременно реагировать на от-
клонения от графиков, координировать ход стро-
ительства, повышая тем самым его прозрачность, 
управляемость и качество конечного результата, – 
сказал заместитель председателя правительства 
региона Артём Никитин.

В настоящий момент в ИСУП зарегистриро-
вано 47 пользователей, хранятся сведения по 52 
объектам капстроительства, которые реализуются 
в регионе за счет бюджетных средств. С 1 января 
2024 года ведение исполнительной документации 
по объектам капитального строительства в Рязан-
ской области осуществляется в формате электрон-
ных документов без дублирования на бумажном 
носителе. Оператором ИСУП в регионе назначен 
минстрой Рязанской области. Проект реализует-
ся под кураторством Министерства строительс-
тва и ЖКХ РФ.

ВсЁ лучшее – деТям
свыше 50 новых детских площадок поя-
вятся в Рязани в этом году. об этом сооб-
щил глава администрации города Вита-
лий артёмов на заседании правительства.

Для их создания задействуют несколько про-
грамм. Так, десять площадок сделают по програм-
ме местных инициатив. Ещё три – по нацпроекту 
«Жильё и городская среда». Сорок площадок поя-
вятся во дворах города благодаря муниципальной 
программе «Развитие жилищно-коммунального 
комплекса и энергосбережение в городе Рязани». 
Кроме того, большую детскую площадку планиру-
ют установить в Нижнем городском парке, где сей-
час проходит реконструкция.

Поручение по благоустройству детских площа-
док ранее давал губернатор Павел Малков. На 
заседании он подчеркнул, что объекты не должны 
оставаться «бесхозными» – необходимо следить 
за их состоянием.

КомфоРТная сРеда
В этом году в Рязанской области реали-
зуются 28 проектов благоустройства по 
программе «формирование комфортной 
городской среды».

Об этом на своей странице в соцсети сооб-
щил глава региона Павел Малков. «Продолжа-
ются работы по благоустройству общественных 
пространств. В этом году реализуем 28 проектов 
благоустройства по программе «Формирова-
ние комфортной городской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская среда». Работы уже вов-
сю идут, – написал глава региона. – В посёл-
ке Елатьма благоустраивают Парк культуры и 
отдыха, в Шацке – Городской парк на Крас-
ной площади. В селе Побединка Скопинского 
района монтируют современную площадку для 
минифутбола, а в Спас-Клепиках для удобства 
жителей приводят в порядок территорию между 
двумя скверами».

Губернатор отметил, что работы стартовали в 
Рязани, Сасове, Скопине, Касимове, Ряжске, Рыб-
ном, Михайлове, Шилове, Сараях, Новомичурин-
ске, Александро-Невском и Спасске-Рязанском. 
Задача глав администраций – контролировать 
сроки и качество работ, привлекать жителей для 
общественного контроля. «Если будут выявляться 
недочёты – оперативно устранять», – подытожил 
Павел Малков.

д е л о В а я
х Р о н и К а

пРогРаммы и люди

В 2022 году село ижевс-
кое спасского района 

стало победителем кон-
курса лучших проектов 
создания комфортной го-
родской среды «малые 
города и исторические 
поселения». это позволи-
ло провести ряд работ по 
благоустройству улицы 
Красной, которые нача-
лись в апреле 2023 года. 

У села Ижевское богатая 
история. И начинается она в 
1387 году. В разное время се-
лом владели Годуновы, князья 
Одоевские, Трубецкие, царица 
Екатерина II, промышленники 
Демидовы. Ижевское было во-
лостным центром в Спасском 
уезде Рязанской губернии и 
долгое время – центром Ижев-
ского района. По численности 
населения село занимало чет-
вертое место после Рязани, Ка-
симова и Скопина. 

Многие исторические объ-
екты, к примеру, храмы Казан-
ской иконы Божией Матери, 
Пресвятой Богородицы, Ни-
колая Чудотворца не сохрани-
лись, но осталось много кир-
пичных старинных построек 
дореволюционного периода. 
Неслучайно три года назад 
селу был присвоен статус ис-
торического поселения.

Улица Красная – это центр 
села с объектами культурного 
наследия, памятными здани-

ями. Ижевское – родина мно-
гих достойных людей. Сегодня 
здесь работает музей К.Э. Ци-
олковского, образовательная 
школа его имени, три детских 
сада, участковая больница, дру-
гие социальные объекты, дейс-
твуют две пилорамы, два крес-
тьянско-фермерских хозяйства. 
Когда-то Ижевский молочный 
комбинат выпускал качествен-
ную продукцию, которая сла-
вилась не только в Рязанской 
области. К сожалению, он дав-
но перестал существовать. У 
многих жителей и гостей села 
этот факт вызывает сожаление. 
Ижевцы говорят, что букваль-
но несколько лет назад в селе 
была совсем иная картина. Сей-
час Ижевское преображается, 
и такие широкие возможнос-
ти населённому пункту предо-
ставляют не только программы 
господдержки, но и инициати-
ва самих жителей.

Приятным событием стала 
реконструкция центральной 
улицы поселения – Красной, 
где теперь можно увидеть ис-
торическую площадь с памят-
ником ижевским бондарям и 
качелями, а также зону для 
активного отдыха молодежи 
с памп-треком, спортивной 
площадкой и кинотеатром 
на открытом воздухе. Кроме 
того, на берегу озера создана 
фестивальная площадка с вы-
сокой смотровой и зоной для 
пикников под навесом. Также 

в рамках проекта благоустро-
ен парк имени Ленина, где по-
явился ярмарочный павильон, 
что делает его еще более при-
влекательным для жителей и 
гостей села. На улице Красной 
также появились выложенные 
плиткой тротуары и велодо-
рожки, что сделает передви-
жение по селу на велосипедах 
еще более комфортным и бе-
зопасным. Особого внимания 
заслуживают установленные 
лавочки со смарт-системой, 
позволяющей людям пользо-
ваться интернетом, а также 
система освещения и видео-
наблюдения на территории 
улицы. Все эти изменения, 
несомненно, повысят качес-
тво жизни жителей Ижевс-
кого и привлекут внимание 
туристов.

На благоустройство пот-
ратили 100 миллионов руб-
лей: 70 – из федерального и 
по 15 – из регионального и 
местного бюджетов. В целом 
в благоустройстве задейство-
ваны три локации: парк име-
ни В.И. Ленина, многофунк-
циональная молодёжная пло-
щадка, место для организации 
фестивалей.

На объектах специалис-
ты организовали парковки 
и оборудовали проезды к до-
мам. Кроме того, провели ос-
вещение, видеонаблюдение и 
подсветку, установили урны. 
Также высадили кустарники 
и невысокие деревья. В парке 
отремонтировали памятник 
Ленину и благоустроили тер-
риторию – там появился ярма-
рочный павильон.

– Здесь уже несколько раз 
была организована торговля, – 
рассказывает жительница села 
Екатерина Ахрютина. – Про-
дукцию представляли как мест- 
ные, так и приезжие. Павиль-
он понравился всем: и продав-
цам, и покупателям.

На улице Красной установле-
но пять информационных стен-
дов, посвященных храму Казан-
ской иконы Божией Матери, ис-
тории молочного дела и бондар-
ного промысла (изготовление 
деревянной посуды), самоуправ-
лению и торговле. Это поможет 
актуализировать нематериаль-
ное наследие места для туристов 
и местных жителей.

Создана и площадка для 
молодёжи. В зоне активного 
отдыха привлекает внимание 
памп-трек с препятствиями 

для велосипедистов, спортив-
ные снаряды и кинотеатр под 
открытым небом. На берегу 
озера Ижевского появилась 
фестивальная площадка. С вы-
сокой смотровой зоны можно 
полюбоваться видом на залив-
ные луга, а под навесом есть 
место отдыха для проведения 
пикников. 

Недавно глава региона Па-
вел Малков побывал в Ижевс-
ком, отметил старание руково-
дителей района, представите-
лей местной власти в благоус-
тройстве улицы Красной.

– Проект успешный. Реали-
зованы интересные решения. 
Например, памп-трек уже стал 
точкой притяжения и пользу-
ется популярностью у мест-
ных велосипедистов. Благоус-
тройство в Ижевском продол-
жается, есть большие планы по 
дальнейшему развитию этой 
территории, – отметил губер-
натор области. 

Павел Малков добавил, что 
в каждом деле должен быть 
комплексный подход, ниче-
го не должно оставаться без 
внимания. Необходимо про-
думывать подъездные пути к 
месту, которое благоустраи-
вается, предусматривать ин-
фраструктуру для комфортно-
го отдыха людей, смотреть, в 
каком состоянии находятся 
близлежащие здания. Важно 
учитывать пожелания и заме-
чания людей.

Пишут новую историю села 
УЛИЦУ КРАСНУю В СЕЛЕ ИЖЕВСКОЕ ОБНОВИЛИ ПО НАЦПРОЕКТУ «ЖИЛьЁ И ГОРОДСКАя СРЕДА»

О дним из участников 
от рязанского реги-

она был директор ооо 
«эко-пронск» Валерий 
матюхин. 

– Валерий Владимирович, по-
делитесь с нами своими впе-
чатлениями о съезде.

В.м. – Очередной, VIII Съезд 
региональных операторов по 
обращению с твердыми ком-
мунальными отходами (ТКО) 
проходил в Нижнем Новгоро-
де. В его работе приняли учас-
тие более 280 человек из 65 
субъектов России. И не толь-
ко региональные операторы, 
но и ведущие производители 
техники и оборудования для 
обращения с отходами, пред-
ставители федеральных и ре-
гиональных органов власти, 
проектных институтов, IT-
специалисты. Традиционно 
на дискуссионной площадке 
вырабатываются предложе-
ния по совершенствованию 
законодательства РФ для фор-
мирования эффективного и 
высокотехнологичного рынка 
обращения с ТКО. А погово-
рить было о чем. В настоящее 
время требования законода-
тельства по обработке персо-
нальных данных, а также по-
ложения административного 
регламента МВД практически 
полностью парализовали ра-
боту по формированию баз 
данных лицевых счетов пот-
ребителей, а также затрудни-
ли претензионную и судебную 
работу с должниками. Невоз-
можность получить досто-
верные паспортные данные 
о собственниках объектов 
недвижимости влечет также 
и невозможность для регио-
нального оператора надле-
жащим образом исполнять 

обязанности по ликвидации 
несанкционированных свалок 
ТКО. Вопрос об оперативном 
порядке получения данных 
для идентификации потреби-
телей стоит уже давно, и его 
решение в настоящий момент 
необходимо как для всей сфе-
ры обращения с ТКО, так и 
для коллег из сферы оказания 
других коммунальных услуг 
населению. А пока пробелы 
в законодательстве порожда-
ют безнаказанность, созда-
ние теневого сектора по ока-
занию услуг по вывозу ТКО, 
регулярные навалы отходов 
на контейнерных площадках 
и невозможность взыскания 
задолженности за оказанную 
услугу. 

В последнее время была 
проведена масштабная рабо-
та по обновлению санитарных 
норм в различных отраслях. 
При этом замена одного Сан-
ПиНа на другой так и не по-
меняла ситуацию. Зачастую 
эти требования избыточны и 
малоприменимы. Так, напри-
мер, в городах с историчес-
ки сложившейся плотной за-
стройкой даже с учетом всех 
допущений на раздельный 
сбор отходов порой невозмож-

но разместить контейнерную 
площадку ни во дворах МКД, 
ни в частном секторе. Во мно-
гих деревнях встречается об-
ратная ситуация, когда частый 
проезд тяжеловесной спецтех-
ники просто уничтожит отсы-
панную щебенкой единствен-
ную дорогу, и сами жители на 
сходах принимают решение 
о создании 1-2 площадок на 
въезде в населенный пункт. 
Даже если протяженность на-
селенного пункта несколько 
километров, в селах с одобре-
нием воспринимают факт вы-
воза отходов не чаще 1-2 раз в 
неделю. При этом СанПиНом 
никакой альтернативы тради-
ционным контейнерным пло-
щадкам и способам вывоза не 
предлагается. 

В любом регионе имеется 
значительное количество ма-
лых населенных пунктов, из 
которых предписанный еже-
дневный вывоз отходов не-
целесообразен из-за малого 
количества жителей. СанПи-
Ном допускается принимать 
решение об изменении пери-
одичности вывоза ТКО (КГО). 
Однако региональные органы 
Роспотребнадзора на это не 
идут, мотивируя отсутствием 

подобной практики или соот-
ветствующих указаний.

С принятием всем извест-
ного закона № 131-ФЗ значи-
тельно расширились полномо-
чия органов местного самоуп-
равления (ОМСУ). Но в то же 
время парадоксально сузились 
полномочия административ-
ных комиссий муниципальных 
районов и городских округов 
(да и региональных), особенно 
в вопросах благоустройства. 
Получается парадокс: ОМСУ 
не могут самостоятельно при-
влечь к административной от-
ветственности нарушителей 
Правил благоустройства, уста-
новленных самим же ОМСУ.

Целый пласт проблем каса-
ется тарифного регулирования 
деятельности региональных 
операторов. К сожалению, эта 
сфера взаимоотношений чрез-
вычайно социально значима. 

– Известно, что ваш доклад на 
съезде вызвал живой отклик в 
экспертном сообществе, а ре-
гион получил положительные 
отзывы в профессиональной 
среде. О чем вы говорили? 

В.м. – Выступление касалось 
одного из аспектов цифровой 
трансформации отрасли по об-
ращению с отходами, а именно 
– обеспечения прозрачности 
предоставления услуги регио-
нальным оператором. Исполь-
зуемая нами автоматизирован-
ная информационная система 
«Отходы» позволяет не только 
строить в автоматическом ре-
жиме оптимальные графики 
движения мусоровозов, но и 
оперативно реагировать на ин-
циденты. Все водители загру-
жают маршрутное задание на 
мобильное устройство с уста-
новленным приложением. Как 
только водитель сделал в мо-

бильном устройстве отметку о 
произведённых работах на кон-
тейнерной площадке, инфор-
мация тут же отображается на 
рабочем месте диспетчера.

Внимания требуют точки, 
где нет подтверждения объек-
тивным контролем или води-
тель сделал отметку, отличную 
от «вывезено». Система имеет 
гибкие настройки. Сейчас мы 
используем 12 видов отметок, 
которые используются в раз-
ных типах аналитики. Напри-
мер, «поломка контейнера», 
«нет ТКО в контейнере», «за-
парковано», «затруднён про-
езд» и т.д. В соответствии с 
настройками программы при 
выполнении заданий и ука-
зании той или иной причины 
невывоза отходов в автомати-
ческом режиме формируют-
ся задания для назначения на 
маршрут или переноса на дру-
гой вид техники. Что касается 
прозрачности предоставления 
услуги, то она представлена у 
нас в двух уровнях раскрытия 
информации: для заказчиков 
услуги и органов контрольно-
надзорной деятельности, для 
потребителей услуги (насе-
ления). Для уполномоченных 
сотрудников правительства 
области, руководителей и со-
трудников курирующих ми-
нистерств, Госжилинспекции 
предоставлен доступ в систему 
АИС «Отходы». Учитывая, что 
важной частью работы регио-
нального оператора является 
реагирование на обращения 
граждан, совместно с коллега-
ми из ООО «ТКО-Информ» мы 
практически первыми в Рос-
сии запустили новый проект – 
информационный портал для 
населения «Следим за чисто-
той». Его цель – повысить уро-
вень информированности, от-
ветственность перевозчиков, 

управляющих компаний и му-
ниципалитетов, уменьшить 
количество звонков. Инфор-
мационный портал позволит 
разгрузить другие системы 
инцидент-менеджмента, орга-
ны местного самоуправления 
и сотрудников регионального 
оператора. Суть проекта в том, 
что жители самостоятельно и 
независимо ни от кого имеют 
возможность ознакомиться с 
информацией по интересую-
щей их конкретной контейнер-
ной площадке. Для этого доста-
точно зайти на сайт «Следим за 
чистотой» по ссылке или отска-
нировав на свой смартфон QR-
код, размещенный на огражде-
нии контейнерной площадки. 
И вы сразу увидите информа-
цию об организациях, ответс-
твенных за содержание дан-
ной контейнерной площадки, 
о датах и результатах вывоза, 
отметки об имевшихся пробле-
мах, документально подтверж-
дённые фотографиями. Для 
всех контейнерных площадок 
области нами сгенерированы 
уникальные QR-коды, которые 
передаются в муниципалитеты 
по мере их готовности к реали-
зации проекта. Уже сейчас уп-
рощенным доступом к порта-
лу с помощью QR-кода имеют 
возможность воспользовать-
ся многие жители областного 
центра, Сасова, Пронска, Но-
вомичуринска. На очереди Ка-
симов, Скопин, Михайловский, 
Шиловский районы, а до конца 
года и вся область будет охва-
чена этой услугой. Функционал 
портала согласован с прави-
тельством области, он посто-
янно дорабатывается и совер-
шенствуется, что позволит уже 
в ближайшее время перейти от 
простого информационного со-
провождения к полноценной 
обратной связи.

следим за чистотой
СОСТОяЛСя ОчЕРЕДНОй СъЕЗД РЕГИОНАЛьНыХ ОПЕРАТОРОВ ПО ОБРАщЕНИю С ОТХОДАМИ 

оТ пеРВого лиЦа
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«СПАС» ПоСтроят  
в СтАрожилове
объявлен тендер на выполнение инженер-
ных изысканий, осуществление подготовки 
проектной и рабочей документации в це-
лях строительства объекта капитального 
строительства «Учебный центр «СПАС». 

Начальная цена контракта – 19,9 милли-
она рублей. Учебный центр должны построить 
на улице 2-й Лесной в рабочем посёлке Старо-
жилово. Предполагаемый срок строительства – 
2025-2026 годы. 

ПредоСтАвляют квАртиры
в Сараевском районе обеспечивают 
жильем детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей. 

В конце мая глава администрации Валерий 
Дмитриев в торжественной обстановке вручил 
ключи от квартиры Анастасии Фетисовой, поз-
дравил ее со значимым событием, пожелал до-
машнего уюта и передал небольшой подарок. 

Жилое помещение благоустроено – его отре-
монтировали, установили новую сантехнику и га-
зовую плиту. Квартира готова для полноценного 
проживания. В этом году еще пятеро сараевцев 
станут новоселами. 

СтроитСя ПожАрное деПо
в рабочем посёлке Александро-невс-
кий работы ведёт подрядчик ооо «вл 
инжиниринГ». 

На днях с депутатским контролем здесь побывала 
депутат облдумы Екатерина Мухина. На момент по-
сещения на объекте был выполнен монтаж здания 
из сэндвич-панелей, смонтирован фасад, завер-
шены кровельные работы. Монтаж оконных бло-
ков выполнен на 85 процентов. До входа в здание 
проложен газопровод высокого, среднего и низкого 
давления, подведено электричество, смонтированы 
водопровод и канализация. Начато благоустройс-
тво территории, установлены столбы с кронштей-
нами уличного освещения, которые подключены к 
внешним электрическим сетям. 

В ближайшее время строители планируют ус-
тановить ворота, пожарную лестницу, смонтиро-
вать вентиляционную систему, сделать ливнёвку 
и крыльцо. Срок сдачи объекта истёк, подрядчик 
ссылается на то, что вынужден был нарушить сро-
ки строительства, так как некоторые виды работ 
необходимо проводить в теплое время года.

д е л о в А я
х р о н и к А

АктУАлЬно

дело

Редакционный совет:

Василевский Дмитрий Александрович, 
министр строительного  
комплекса Рязанской области; 

Горшков Владимир Васильевич, 
директор АО «Рязанский кирпичный 
завод»;

Зайцева Галина Александровна, 
главный редактор газеты 
«Рязанские ведомости»;

Воробьев Антон Сергеевич, 
генеральный директор ГК ЗАО 
«Единство»;

Туматов Донат Адилжанович, 
генеральный директор 
ООО «Фибратек»; 

Оводков Виктор Федорович, 
генеральный директор  
ООО «СтройПромСервис»;

Микитюк Василий Григорьевич, 
президент НП «Объединение  
рязанских строителей»;

Михайлов Михаил Олегович, 
директор ООО «Северная  
компания»;

Самохин Алексей Викторович, 
генеральный директор  
ООО «Зеленый сад»;

Брязгунов Игорь Владимирович, 
оперативный директор направления «Скатная 
кровля и холст» корпорации Технониколь; 

Шаипов Лема Рамазанович, 
председатель Союза строителей
Рязанской области.

Ворфоломеев Андрей Владимирович,
министр экономического развития  
Рязанской области;

Клепиков Сергей Александрович, 
начальник управления капитального 
строительства администрации  
г. Рязани;

Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива

В конце мая в рязани прошел 
региональный этап нацио-

нальной предпринимательской 
премии «Бизнес-успех». десят-
ки участников собрались, что-
бы презентовать свои проекты и 
посоревноваться за звание луч-
ших в регионе. как было сказа-
но, в этом видится поддержка и 
развитие малого бизнеса, рас-
крытие предпринимательского 
таланта, возможность заявить о 
себе на высоком уровне, нахо-
дить лучшие проекты и популя-
ризовать их.

В номинации «Народный пред-
приниматель» победителем премии 
стал Павел Гурщенков, директор ООО 
«ДВЕРИ РЯЗАНИ». Кроме различных 
сертификатов и памятных подарков, 
предприятие получило выход на фе-
деральный этап премии, который со-
стоится в Москве.

Двери – это и безопасность, и конфи-
денциальность, и эстетика жилища. 

В наше время существует огром-
ное многообразие дверей, отлича-
ющихся по внешнему виду, мате-
риалам, способам открывания. Они 
давно уже перестали быть просто 
функциональным предметом. Боль-
шинство современных дверей из-
готавливается из древесины, и эту 
особенность мы, похоже, позаимс-
твовали у предков. Традиционные 
породы дерева, использовавшиеся 
для изготовления дверей в прежние 
времена: олива, дуб, кипарис, кедр 
и вяз. Распространена была практи-
ка покрытия деревянных дверей се-
ребром, латунью и золотом – как для 
долговечности, так и для привлека-
тельности. 

Сегодня фирмы-производители 
выпускают двери в широком ассор-
тименте и материалов, и дизайнер-
ских решений. Двери обеспечивают 
уютную и комфортную обстановку в 

доме, защищают от шума и разделяют 
пространство на зоны. 

При выборе дверей в огромном 
многообразии моделей учитывает-
ся то, что они несут нагрузку при от-
крывании и закрывании, что требует 
более тщательного подбора изделия. 
Материал изготовления, наполнитель 
полотна, финишная отделка и фурни-
тура двери – все эти составляющие бу-
дут говорить о качестве и показателях 
дверной конструкции. 

Межкомнатные двери могут ус-
танавливаться в помещениях с раз-
личным предназначением, будь это 
спальня, гостиная, детская, ванная 
комната... Требования к дверям для 
простого зонирования будут одни, а 
для создания тишины потребуются 
модели с хорошими звукоизоляци-
онными свойствами. Свои отличи-
тельные особенности имеют двери 
для помещений с повышенной влаж-
ностью.

Удобное использование двери за-
ключается в специфике открывания 
изделия. Двустворчатые двери пред-
полагают распахивание створок в обе 
стороны. У распашных дверей теп-
ло- и звукоизоляционные свойства 
наиболее высокие. Но такие двери 
требуют дополнительного свободно-
го места вдоль стены, что уменьшает 
пространство. Складные позволяют 
экономить площадь, но их нельзя счи-
тать шумопоглощающими и сохраня-
ющими тепло, их конструкция предус-
матривает наличие вспомогательной 
фурнитуры, что отражается на цене 
изделия. Монтаж такой двери оказы-
вается более сложным и трудоемким 
по сравнению с распашной конструк-
цией. Есть еще раздвижные, а также 
поворотные конструкции.

Специалисты ООО «ДВЕРИ РЯЗА-
НИ» осуществляют установку скрытых 
дверей. Получается с виду сплошная 
стена, но на самом деле в ней оказы-
вается межкомнатная дверь. Двери 

могут быть натуральные, с МДФ-пок-
рытием, из металла, пластика, стек-
ла. Хорошим сочетанием являются 
металл и стекло. 

Сейчас очень популярно 3D-пок-
рытие, двери, покрытые эмалью, ПВХ- 
пленкой и пластиком. Чаще всего их 
выбирают медицинские учреждения. 
Некоторые модели влагостойкие, вы-
держивают обработку дезраствором. В 
компании «ДВЕРИ РЯЗАНИ» нередко 
можно встретить заказы от строитель-
ных организаций с индивидуальными 
пожеланиями и нестандартными ре-
шениями от дизайнеров.

Директор ООО «ДВЕРИ РЯЗАНИ» 
Павел Гурщенков советует тщатель-
но подходить к выбору дверей и пе-
ред покупкой проконсультироваться 
со специалистами. А он плохого не 
посоветует, потому что знает отрасль 
изнутри как никто другой.

Павел Валентинович говорит, что 
компания уже давно специализиру-
ется на производстве входных и меж-
комнатных дверей. Павел Гурщенков 
– кандидат юридических наук, доцент 
кафедры гражданского права и граж-
данского процесса юридического фа-
культета ВГУ, член совета Рязанского 
областного отделения общественной 
организации «Опора России». Опыт 
его работы руководителем компании 
не раз был отмечен. Он – лауреат на-
циональной ежегодной премии «Луч-

ший руководитель года», автор много-
численных статей по правовому обес-
печению малого и среднего бизнеса, 
член Совета юристов России, член Со-
юза строителей России.

«Мы как оптовая компания рабо-
таем со многими дилерами, и наш 
опыт позволяет судить о том, какой 
магазин может отвечать требова-
ниям покупателей, – делится Павел 
Гурщенков. – Желательно, чтобы 
как можно больше товаров из ассор-
тимента было в наличии. Поэтому 
один из факторов хорошей работы 
для фирмы – склад. В идеале он дол-
жен находиться на одной территории 
с офисом. Это положительно влияет 
на отгрузки и работу с клиентами. 
Склад, например, в два этажа, пло-
щадью более двух тысяч квадратных 
метров дает неоспоримое преиму-
щество. Немаловажно иметь квали-
фицированных грузчиков, которые 
грамотно выполняют загрузку и вы-
грузку товара». 

Что еще важно: ассортимент дол-
жен быть многообразным. Это, как 
правило, достигается более крупными 
компаниями или сетями. Чем больше 
компания, тем она надежнее и тем бо-
лее выгодную цену она может предло-
жить. Есть и другие плюсы.

 «Должен отметить, что в России и 
Белоруссии есть производители, кото-
рые делают двери ничуть не хуже, на-

пример, итальянских, – рассказывает 
Павел Гурщенков. – Они не копируют 
иностранные модели, а делают лучше 
и по качеству, и по дизайну. Если вы 
спросите меня, чем отличается ино-
странная дверь условно за 50 тысяч от 
отечественной за 10 тысяч, я отвечу, 
что разница в том, что вы экономите 
деньги. Кроме того, выбирая россий-
скую дверь, вы поддержите отечес-
твенного производителя и, скорее 
всего, приобретете более качествен-
ный товар.

При установке дверей можно вос-
пользоваться услугами мастера. Не 
нужно их ставить самостоятельно. 
При монтаже можно сделать ошибку 
и дверь будет, что называется, кли-
нить». 

ООО «ДВЕРИ РЯЗАНИ» по праву 
заслужило доверие своих партнёров 
и покупателей. Руководитель Павел 
Гурщенков – председатель комите-
та по госзаказам «Опоры России» по 
Рязанской области, непосредствен-
но занимается развитием малого и 
среднего бизнеса, он написал мно-
жество научных работ. Предприятие 
по результатам межрегионального 
конкурса получило «Диплом дове-
рия потребителей», было признано 
победителем в номинации «За вы-
сокое качество, широкий ассорти-
мент и развитие межрегиональных 
связей». 

в люБУю дверЬ
КоМПАНия «ДВЕРи РяЗАНи» СтАЛА ПобЕДитЕЛЕМ 

ПРЕМии и ПоЛУчиЛА ВыхоД НА ФЕДЕРАЛьНый этАП

Недавно студия стала участни-
ком Московской недели ин-

терьера и дизайна в столице. Это 
было одно из самых ожидаемых 
событий в индустрии. Студия А29 
была единственной рязанской 
организацией из числа пригла-
шенных. 

Гостей ждали стенды от участни-
ков, множество инсталляций от рос-
сийских художников и уникальная 
возможность протестировать различ-
ные отделочные материалы. Выстав-
ка занимала площадь более 10 000 кв. 
метров в Центральном выставочном 
зале «Манеж». Компании представи-
ли свою продукцию по различным 
направлениям: от мебели и интерь-
ерных решений до строительных и 
отделочных материалов. Посетители 
могли приобрести декор и товары для 
дома в разной ценовой категории. 

Рязанским дизайнерам выставка 
дала возможность оценить лучшие 

комплексные решения всех задач по 
ремонту квартир и частных домов: 
от отделочных материалов до мебе-
ли и интерьеров в готовых вариантах 
расстановки, опробовать отделочные 
материалы, узнать, как сделать ка-
чественный ремонт, познакомиться 
с инновационными решениями для 
дома, с уникальными культурными 
особенностями разных стран и ис-
пользовать их опыт в собственных 
интерьерах.

На Московской неделе интерьера 
и дизайна студия А29 познакомила 
посетителей со своим брендом и воз-
можностями. Кажется, все остались 
довольны.

За пять лет специалистами студии 
было разработано более 120 проек-
тов. Заказчики – это люди, которые 
ценят свое время и имеют комплек-
сный подход в работе. Для них ди-
зайнеры студии все эти годы созда-
ют интерьеры как для жилых, так 
и для коммерческих пространств. К 

ним часто обращаются за разработ-
кой оригинального дизайна для ин-
дивидуальных жилых домов. И гра-
ницы их деятельности расширяются 
с каждым годом. Студия находится 
в Рязани, а интерьеры ее специа-
листы проектируют по всей России. 
Клиенты часто возвращаются к ним 
и становятся постоянными заказчи-
ками студии.

Команда А29 растет. Сегодня 
здесь работают дипломированные 
архитекторы, дизайнеры, визуали-
заторы с высшим профильным об-
разованием, с большим опытом и 
компетенциями. Они умеют управ-
ляться с самыми сложными и не-
предвиденными ситуациями и от-
ветственно относятся к своей ра-
боте. Студия представляет полный 
спектр услуг – от разработки кон-
цепции дизайн-проекта до его ре-
ализации и осуществляет контроль 
точности исполнения проекта и со-
провождения закупок.

Работы проводились в 
рамках шефской по-

мощи. регион-шеф при-
ступил к восстановлению 
здания в начале февра-
ля, а завершить планиро-
вал в конце сентября. од-
нако специалисты спра-
вились с поставленными 
задачами с опережением 
сроков.

Так, за четыре месяца стро-
ителям удалось восстановить 
чудом уцелевшую барельеф-
ную отделку в зрительном зале 
и полностью его отремонтиро-
вать. Сейчас ожидается постав-
ка концертных кресел. Заказ, 
транспортировку и их уста-
новку регион-шеф также взял 
на себя.

Специалисты восстано-
вили фасад здания, замени-
ли входные и межкомнатные 
двери, все деревянные окна, 
отремонтировали помещение 
репетиционной, смонтирова-
ли внутренние инженерные 
системы, подвели водоснаб-
жение. В ДК появился санузел, 
который ранее не был предус-
мотрен. При посещении объ-
екта вице-губернатор Рязанс-
кой области Артём Бранов об-
ратил внимание, что в ДК от-
сутствует система отопления. 
Подрядчику и региональному 
минстрою было поручено про-
считать монтаж системы отоп-
ления в здании.

Совсем скоро Чкаловский 
дом культуры сможет при-
нять в своих стенах первых 
зрителей.

Себя показали,  
на других посмотрели
В этоМ гоДУ СВоЕ ПятиЛЕтиЕ отМЕтиЛА РяЗАНСКАя СтУДия ДиЗАйНА  

и АРхитЕКтУРы А29

восстановленная культура
РяЗАНСКиЕ СтРоитЕЛи ДоСРочНо ЗАВЕРшиЛи ЗАПЛАНиРоВАННыЕ РАботы  

НА чКАЛоВСКоМ ДоМЕ КУЛьтУРы хЕРСоНСКой обЛАСти
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В рамках проекта «Крепкая семья» на базе Комп-
лексного центра социального обслуживания насе-

ления «Семья» по адресу: Рязань, ул. Чкалова, 66 ра-
ботает семейный МФЦ. Его открыл Фонд поддержки 
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации 
при помощи грантовых средств. В нем оказывают по-
мощь семьям в режиме «одного окна». Специалис-
ты центра помогают оформить меры соцподдержки, 
рассказывают о семейных социальных сервисах. В 
центре можно получить и социальное сопровожде-
ние. Каждой семье, оказавшейся в трудной жизнен-
ной ситуации, назначается куратор. В семейном МФЦ 
также работает кризисный центр для женщин, ока-
завшихся в трудной жизненной ситуации, семейная 
гостиная, предоставляется сервис «Добрая няня», по-
мощь психолога, логопеда, работает прокат детских 
вещей «Добротека». На базе КЦСОН «Семья» реали-
зуется и ряд проектов, направленных на помощь бу-
дущим матерям.
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СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

П енсии работающим 
пенсионерам в Рос-

сии намерены повышать 
с 1 февраля 2025 года, а 
всего эта форма социаль-
ной поддержки коснет-
ся 7,8 миллиона росси-
ян. Такие данные привел 
11 июня на совещании с 
вице-премьерами Ми-
хаил Мишустин. По его 
словам, процесс возоб-
новления индексации 
должен проходить без 
сбоев и быть максималь-
но удобным для людей. 
«Парламентская газе-
та» рассказывает, каким 
еще категориям граждан 
и когда добавят денег в 
2025 году.

СТРАхОВыЕ 
и СОЦиАльНыЕ ПЕНСии
Согласно информации, опуб-
ликованной на сайте Госдумы, 
в 2025 году в бюджете Соц-
фонда ожидается профицит в 
размере 120 миллиардов руб-
лей. Отсюда следует, что це-
лый ряд социальных выплат 
будет проиндексирован.

Социальные пенсии и 
пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению 
в 2025 году повысятся на 9,5 
процента. Страховые пенсии 
и фиксированные выплаты к 
ней проиндексируют дваж-
ды: с 1 февраля 2025-го – на 

4,5 процента и с 1 апреля 
2025-го – на 2,2 процента. 
Таким образом, общая при-
бавка составит 7,6 процента. 
При этом нужно учитывать, 
что это пока что лишь пред-
варительные расчеты, окон-
чательные суммы индекса-
ции будут утверждаться поз-
же – ориентировочно в конце 
2024 года.

ПОСОбия 
ПО иНВАлиДНОСТи 
и зАСлугАМ
Увеличатся также пособия, 
которые получают Герои Рос-
сии и Герои Труда, ветераны, 
инвалиды, жители блокадно-
го Ленинграда, ликвидаторы 
техногенных аварий и другие 
категории граждан. Пред-
полагается, что в 2025 году 
их повысят на 4,5 процента, 
а в 2026-м – на 4 процента 
ровно.

ВыПлАТы 
ПО ВРЕМЕННОй 
НЕТРуДОСПОСОбНОСТи
Как сообщает ТАСС со ссыл-
кой на Минтруд, индексация 
в 2025 году затронет также 
выплаты по больничному. 
Так, в 2025 году максималь-
ная сумма пособия по вре-
менной нетрудоспособности, 
которую сможет получать че-
ловек, составит свыше 5600 
рублей. Для сравнения – в 
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Кому из россиян добавят денег в 2025 году
ПЛАНИруеТСя ПрОИНдекСИрОВАТЬ Не ТОЛЬкО ряд ВЫПЛАТ, НО И уВеЛИчИТЬ ПОСОбИя, А ТАкже МрОТ

ПОдрОбНее  
чИТАЙТе  
НА САЙТе pnp.ru

Профессионал  
с большой буквы
ТАк ОТзЫВАюТСя кОЛЛеГИ О ВрАче-реНТГеНОЛОГе ИСАеВе

е сли и есть в Михай-
ловской больнице 

специалисты из числа не-
заменимых, то это он – 
Алексей Михайлович 
исаев, врач-рентгенолог, 
заведующий рентгено-
диагностическим отделе-
нием. Его работа – на ос-
нове просмотренных им 
снимков давать заклю-
чения для дальнейше-
го лечения больных. Для 
этого больница распола-
гает современным ком-
пьютерным томографом, 
переносными палатны-
ми рентген-аппаратами и 
оснащенными всем необ-
ходимым оборудовани-
ем рентген-кабинетами. 

Доктор Исаев по базовой 
специальности травматолог-
ортопед. Но уже после вуза 
он освоил рентгенологию и 
после нескольких лет работы 
в областном центре трудоус-
троился в больницу родного 
города. Здесь, в медицинс-
ком учреждении, располо-
женном на пересечении двух 
крупных федеральных трасс, 
в 2012 году был образован 
травматологический центр – 
объединение отделений хи-
рургии и травматологии. По 
врачебной классификации – 
это центр II уровня, предна-
значение которого – оказы-
вать больным и пострадав-
шим в дорожно-транспорт-
ных происшествиях экстрен-
ную медицинскую помощь. 
Тяжелые же больные после 
осмотра транспортируются 
в областную клиническую 
больницу. 

– Борьба с последствиями 
автомобильных аварий всег-
да была наболевшей пробле-
мой для нашей больницы, – 
рассказывает Алексей Ми-
хайлович. – Сейчас ситуация 
изменилась. К нам поступи-
ло специализированное обо-
рудование, благодаря чему 
расширились возможности 
в реанимации и предотвра-
щении летальных исходов, 

2024 году эта сумма состав-
ляет чуть больше четырех ты-
сяч, а в сравнении с 2023 го-
дом рост произойдет почти в 
два раза. Увеличится и размер 
пособия по беременности и 
родам – за 140 дней отпуска 
женщинам будут полагаться 
794 355 рублей. А максималь-
ная сумма ежемесячного по-
собия по уходу за ребенком 
вырастет до 68 995 рублей.

ПЕНСии РАбОТАющих 
ПЕНСиОНЕРОВ
В 2025 году повышение вы-
плат грядет и для работаю-
щих пенсионеров – им на-

конец-то возобновят индек-
сацию пенсий. Ее отменили 
еще в декабре 2015 года, ког-
да страна переживала кри-
зис, цены на нефть падали, 
а ВВП снижался. С тех пор 
в Госдуме и Совфеде неод-
нократно поднимали вопрос 
о возвращении индексации, 
но дело не двигалось с мерт-
вой точки. Наконец решение 
проблемы нашлось: как объ-
явил 7 июня на пленарном 
заседании Петербургского 
международного экономи-
ческого форума Президент 
Владимир Владимирович 
Путин, с 2025 года, спустя 

десять лет, индексация вер-
нется. Сколько она составит, 
пока не известно: соответс-
твующий законопроект по 
поручению Президента еще 
только предстоит принять. 
Как сообщила на ПМЭФ вице-
премьер Татьяна Голикова, 
на индексацию потребуется 
как минимум 100 миллиар-
дов рублей.

Председатель Комитета 
Госдумы по труду, социаль-
ной политике и делам вете-
ранов Ярослав Нилов в бесе-
де с «Парламентской газетой» 
отметил, что возвращение 
индексации, помимо проче-
го, несет в себе еще и мощ-
ный макроэкономический 
эффект.

«Это позволит удовлет-
ворить потребности рынка 
труда, повысить покупатель-
ную способность населения 
и обеспечить возврат де-
нег в бюджет, – подчеркнул 
парламентарий. – На мой 
взгляд, подобное решение 
имеет одни только плюсы и 
его можно только приветс-
твовать».

МиНиМАльНый РАзМЕР 
ОПлАТы ТРуДА
Помимо всего прочего, в 
2025 году вырастет и мини-
мальный размер оплаты тру-
да – об этом 10 июня сообщил 
Михаил Мишустин. Индекса-

ция составит 15 процентов, а 
общий размер МРОТ таким 
образом превысит 22 тысячи 
рублей в месяц.

«Еще одна задача – даль-
нейшее повышение мини-
мального размера оплаты 
труда. Со следующего года 
он будет увязан с медианной 
зарплатой, которую получа-
ет большинство занятых в 
экономике, и составит фак-
тически половину от такого 
показателя», – цитируют Ми-
шустина «Известия».

зАРПлАТы ВРАЧЕй 
и уЧиТЕлЕй
В 2025 году по-новому на-
чнут также выплачивать за-
рплаты бюджетникам. Как 
заявлял на пленарном заседа-
нии Госдумы в мае министр 
труда и социальной защиты 
Антон Котяков, для этого ве-
домство разработает пилот-
ный проект по внедрению 
новых систем оплаты тру-
да. На первой стадии в него 
войдут работники сферы об-
разования и здравоохране-
ния. Подробностей о проекте 
пока нет, однако, по словам 
Котякова, он послужит про-
должением последователь-
ной работы по увеличению 
минимального размера оп-
латы труда.

«Для роста трудовых до-
ходов продолжим последо-

вательную работу по уве-
личению минимального 
размера оплаты труда. До 
конца года выработаем па-
раметры пилота по отрасле-
вым системам оплаты труда 
для таких отраслей, как об-
разование и здравоохране-
ние. С 2027 года такие сис-
темы будут распространены 
на всех работников указан-
ных категорий», – сказал 
министр.

ДОхОДы 
гОССлужАщих
Есть вероятность,  что с 
2025 года также вырастут 
зарплаты некоторых кате-
горий госслужащих: судей, 
прокуроров, следователей, 
а также помощников депу-
татов и сенаторов. Дело в 
том, что в 2025 году исте-
кает срок приостановки ин-
дексации этих выплат, ус-
тановленный законом, ко-
торый в ноябре 2023 года 
подписал Президент Вла-
димир Путин. Однако офи-
циально на этот счет ника-
ких сообщений пока что не 
поступало.

МАТЕРиНСКий  
КАПиТАл
Материнский капитал, со-
гласно бюджету на 2023 год 
и плановый период 2024-
2025 годов, также вырастет – 
в 2025 году на него выделе-
но 694,2 миллиарда рублей. 
Исходя из темпов развития 
инфляции, в 2025 году мате-
ринский капитал при рожде-
нии первого ребенка может 
увеличиться до 646 тысяч, а 
при рождении второго – до 
854 тысяч рублей.

зАРПлАТы и ПЕНСии 
ВОЕННОСлужАщих
В 2025 году должны вырасти 
также доходы военных – ос-
новное денежное довольс-
твие, а также пенсии, кото-
рые рассчитываются исходя 
из его размера. Традицион-
но индексация проводится 
осенью на процент не менее 
прогнозируемого процента 
инфляции, установленно-
го в бюджете, – на 2025 год 
он равняется четырем про-
центам.

Автор: Николай Козин

а также в лечении плановых 
больных.

Серьезным экзаменом 
для него самого и его отде-
ления стал непростой ко-
видный период. Тогда в Ми-
хайловском районе ковидом 
переболело около пяти ты-
сяч человек. Только через 
ковидный госпиталь, раз-
вернутый на базе больницы, 
прошли сотни больных. И 
всех нужно было осмотреть. 
Доктор Исаев в те дни рабо-
тал и в будни, и в выходные. 
Да и сейчас поток больных 
не прекращается. Обычно 
про таких людей говорят, 
что они трудоголики, живут 
на работе. «Да ничего, спра-
вились, выдержали, заодно и 
опыта набрались», – говорит 
доктор Исаев. 

Глядя на этого врача, ув-
леченно рассказывающего 
о своей работе, ловишь себя 
на мысли, что медицина для 
него – призвание и смысл 
жизни. Конечно, он не гово-

рит, что и ночью часто быва-
ют экстренные случаи. Тог-
да ему приходится мчаться в 
прямом смысле этого слова 
в лаборантскую. Ведь речь 
идет о жизни людей, когда 
медлить некогда, а счет идет 
на секунды. Профессионал с 
большой буквы – так отзыва-
ются о нем его коллеги. «Сер-
дце наполняется гордостью, 
что в нашей больнице рабо-
тают такие высококлассные 
специалисты, как Алексей 
Михайлович Исаев», – ска-
зал заместитель главного 
врача ОКБ по Михайловской 
больнице Андрей Вячеславо-
вич Мартынов. И эти оценки, 
прозвучавшие из уст его то-
варищей по работе, есть не 
что иное, как признание за-
слуг и мастерства скромного 
врача из небольшого рязанс-
кого города, выбравшего для 
себя нелегкий путь служения 
людям. 

Александр Федосеев

Сохранить жизнь
В реГИОНе реАЛИзуеТСя ЦеЛЫЙ ряд ПрОекТОВ, НАПрАВЛеННЫХ НА ПОМОщЬ будущИМ МАМАМ

зНАНиЕ – СилА
В рамках проекта «Мы го-
лосуем Za жизнь», который 
реализуется при поддержке 
Фонда президентских гран-
тов, сотрудники отдела кри-
зисной помощи центра «Се-
мья» проводят занятия для 
беременных женщин и мо-
лодых мам в ГБУ РО «ГКБ 
№ 8».

Женщин информируют 
о мерах государственной со-
циальной поддержки, расска-

зывают, как возникает мате-
ринский инстинкт, в чем он 
проявляется, какие качества 
необходимы будущей мате-
ри. С женщинами также про-
водится арт-терапевтическое 
занятие – создание куклы, ко-
торая является символом ма-
теринства.

После таких встреч жен-
щины отмечают, что смогли 
расслабиться, погрузиться в 
творчество и их эмоциональ-
ный фон улучшился.

Также в рамках проекта 
«Мы голосуем Za жизнь» бла-
готворительный фонд охра-
ны женского здоровья «Мы 
вместе» проводит в рязанс-
ких вузах цикл семинаров. 
Они посвящены сохранению 
российских духовно-нравс-
твенных ценностей и репро-
дуктивного здоровья молоде-
жи. Проект рассчитан на пол-
тора года, в течение которых 
в высших учебных заведени-
ях Рязани пройдут порядка 
шести семинаров. На них спе-
циалисты расскажут студен-
там, как сохранить репродук-
тивное здоровье, распознать 
любовь и нелюбовь, совмес-
тить семью и карьеру, а так-
же о мерах социальной под-
держки и значимости семьи в 
жизни каждого человека. 

– Текущий год объявлен 
Президентом Годом семьи, 
поэтому наши семинары 
очень актуальны. Тем более в 
нашей стране вопросы демог-
рафии стоят достаточно ост-
ро. Необходимо обратить осо-
бенное внимание на правиль-
ную ориентацию молодежи, 
которой предстоят создать 
семью, привить им традици-

онные семейные ценности. 
Наши спикеры – люди, кото-
рые это понимают, – поясня-
ет председатель фонда «Мы 
вместе» Ольга Маскаева.

ПОДДЕРжАТь 
и НАПРАВиТь
На базе КЦСОН «Семья» уже 
год реализуется проект «Про-
филактика социального си-
ротства в возрасте от нуля до 
четырех лет». Рязанская об-
ласть стала одним из четыр-
надцати пилотных регионов, 
вошедших в этот проект.

В центре создана служба 
кризисной помощи «Дети в 
семье». Ее специалисты по-
могают мамам выбраться из 
трудной жизненной ситуа-
ции. Они оказывают юриди-
ческую и психологическую 
помощь, если требуется, орга-
низуют лечение от алкоголь-
ной или наркотической зави-
симости. Женщины прожива-
ют там вместе со своими де-
тьми. В рамках клуба «Устой-
чивая семья» с ними работают 
психологи. Специалисты учат 
их правильно общаться с ре-
бенком, по-новому вести быт. 
За год реализации проекта в 
регионе 42 ребенка вернулись 
в кровную семью и порядка 30 
обрели приемную. 

КОгДА МАМА САМА – 
РЕбЕНОК
Комплексный центр соци-
ального обслуживания на-
селения «Семья» является 
также региональной опор-
ной площадкой по развитию 
эффективных практик соци-
ально-психологической под-
держки несовершеннолетних 
матерей.

Проект центра, кото-
рый называется «Маленькая 

мама», победил в конкурсном 
отборе проектов от Фонда под-
держки детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации. 
Его цель – повышение качес-
тва жизни несовершеннолет-
них матерей, уменьшение 
отказов от детей. Благодаря 
активному взаимодействию 
учреждений здравоохранения 
и социального обслуживания 
уже десять несовершеннолет-
них беременных и две матери 
получили помощь.

В центре проводятся се-
минары, рабочие встречи с 
участием психологов и вра-
чей. В рамках проекта ква-
лифицированные психологи, 
медицинские работники, со-
циальные педагоги исполь-
зуют в своей работе разные 
методы и практики. Прово-
дят индивидуальные и груп-
повые занятия с применени-
ем кинотерапии. Будущие 
несовершеннолетние мамы с 
увлечением принимают учас-
тие в обсуждении просмот-
ренных фильмов.

Несовершеннолетние бе-
ременные могут рассчиты-
вать на ряд дополнительных 
льгот. В частности, им предо-
ставляется социальное сопро-
вождение в период беремен-
ности и после рождения ре-
бенка. Оказывается помощь 
в обучении и получении про-
фессионального образования, 
по оформлению документов и 
пособий, по вопросу трудоус-
тройства. А еще в кризисной 
ситуации предоставляется 
временное проживание в пе-
риод беременности и после 
рождения ребенка, предме-
ты первой необходимости для 
новорожденного.

Яна Арапова

ОбрАТИТЬСя зА ПОМОщЬю МОжНО 
ПО круГЛОСуТОчНОМу АНОНИМНОМу 
НОМеру 8-800-2000-122 

ИЛИ ПО АдреСАМ:
390000, г. РязАНь, ул. лЕНиНА, Д. 35, 
КАб. 312 (3 эТАж), ТЕлЕФОН 27-44-78;

390046, г. РязАНь, ул. гОРьКОгО, Д. 1, 
КАб. 10 (1 эТАж), ТЕлЕФОН 28-22-50.Ф
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Ч ем запомнились гаст-
роли? Аншлагами на 

всех спектаклях и момен-
тально проданными би-
летами, которые разо-
шлись практически за де-
сять дней без сторонней 
рекламы.

На этот раз артисты и 
администрация рязанско-
го театра плотно общались 
со зрителями в Таганроге, и 
оказалось, что у нашей труп-
пы очень большая группа 
поклонников из нескольких 
южных городов. В Таганрог-
ский театр им. А.П. Чехова на 

спектакли Рязанского театра 
драмы приехали театралы из 
Ростова-на-Дону, Мариуполя 
и группа медиков из Донец-
ка. Рязанский театр уже мно-
гим знаком по предыдущим 
гастролям в разные годы в 
Ростове-на-Дону, Новочер-
касске, Донецке и Луганской 
народной республике.

Для взрослой аудитории 
были представлены комедии 
«Клинический случай», «До-
ходное место», «Час тишины» 
и «Новогодний поворот». Спек-
такли посмотрели около двух 
тысяч зрителей. Все постанов-
ки были приняты с большим 

теплом и встречены продолжи-
тельными аплодисментами. 

Особо отметим, что сказка 
«Царевна-лягушка», которую 
играют в Рязани на малой сце-
не, впервые была показана на 
большой сцене в Таганроге. 
Маленькие зрители тронули 
артистов до слез: в финале 
практически все дети пошли 
на сцену с цветами, игруш-

ками и конфетами для геро-
ев сказки. Экстренный ввод 
Дарьи Егоровой в спектакль 
прошел на высочайшем уров-
не. Замену пришлось делать 
из-за болезни Анастасии Дя-
гилевой, которая осталась 
в родном городе. Благодаря 
поддержке и наставлениям 
Анастасии, Дарья легко спра-
вилась со всеми задачами. 

«Мы считаем большой чес-
тью прославлять наш регион и 
приносить радость, открывая 
новые смыслы и укрепляя лю-
бовь к театральному искусству 
вдали от родной сцены», – от-
метил директор Рязанского те-
атра драмы Семён Гречко.

Текст и фото: пресс-служба 
Рязанского театра драмы
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Л ето нанесло ощутимый удар по фитнес-ин-
дустрии. Следящие за своим телом рязан-

цы перестали тратить деньги на абонемент в 
спортивный зал. Фитнес теперь на огороде. 
Как говорил один мой знакомый: «Дёшево и 
 сердито». 

Правда, фитнес-инструктора там нет, но он и не ну-
жен. Физические упражнения настолько просты, что 
по силам буквально каждому. При правильном подхо-
де за 2-3 часа на грядках можно проработать все груп-
пы мышц и получить неплохую физическую нагрузку 
на организм. 

Во время садово-огородных работ активно задейство-
ваны мышцы ног, глубокие мышцы корпуса, мышцы 
рук. Например, при вскапывании грядок укрепляются 
ягодичные мышцы, мышцы задней поверхности бедра, 
плечевого пояса, спины и рук. Окучивание картофель-
ных грядок – а сейчас этим ещё не поздно заняться – 
принесёт вам немало пользы. При этом физическую 
нагрузку рекомендуется повышать постепенно, а иначе 
уйдёте с огорода буквой «зю» (фразеологическое соче-
тание, изначально означающее странное, неестествен-
ное, скрюченное положение человеческого тела).

Старайтесь распределить нагрузку равномерно и че-
редовать «упражнения». Немного поработали грабля-
ми, потом покопайте, затем покосите травку, пополите 
грядки, займитесь поливом. Эта работа в момент по-
дарит вам мышечную радость, а по осени – богатый 
урожай овощей и фруктов. 

Я всё это делаю ежедневно и чувствую себя прекрас-
но, потому что стараюсь прислушиваться к мыслям, 
высказанным мудрыми людьми. 

Профессор РязГМУ имени академика И.П. Павлова, 
пропагандист здорового образа жизни и большой лю-
битель поработать на грядках Владимир Дмитриевич 
Прошляков рассказывал мне, что садоводство сни-
мает стресс. Размеренная работа, результаты кото-
рой понятны и заметны, контакт с природой, а также 
много солнечного света и регулярные физические на-
грузки укрепляют нервную систему и дарят хорошее 
настроение. 

Об этом было известно давно. Родившийся в 1849 году 
наш земляк, лауреат Нобелевской премии, академик 
Иван Петрович Павлов несколько часов в день прово-
дил в саду. По утрам он работал в цветнике, удобрял 
почву на клумбах, высаживал и поливал цветы, менял 
песок на дорожках. Павлов организовал «Общество 
врачей – любителей физических упражнений и велоси-
педной езды» и, конечно, сам стал его председателем. 
Даже в 60 лет ученый всюду ходил пешком и делал это, 
по воспоминаниям жены, невероятно быстро.

О пользе физических упражнений еще задолго до Ива-
на Петровича Павлова говорил греческий философ и 
эрудит Аристотель (384 год до н.э. – 322 год до н.э.). 
Ему принадлежит фраза, которую многие из вас на-
верняка неоднократно произносили: «Движение – это 
жизнь». 

Британские ученые выяснили, что работа в огороде 
снижает риск депрессии на 23%. Такая физическая 
активность уменьшает тревожность и подавляет при-
ступы психоза. Причем результаты исследования ока-
зались одинаковыми для мужчин и женщин разных 
возрастных групп по всему миру. 

В прошлом году я всё лето и пару осенних месяцев ра-
ботал на огороде. Богатым урожаем картошки, свек-
лы, моркови, капусты, кабачков поделился с коллега-
ми, у которых нет 6 дачных соток, а вот здоровье ос-
тавил себе.

Друзья, теперь я снова радуюсь жизни на огороде в 
свободное от основной работы время, которого поч-
ти нет, а вы какую пользу приносите себе и своей лю-
бимой стране? 
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ГРЕБлЯ нА БАЙДАРКАХ И КАноЭ. Рязан-
ский каноист Захар Петров завоевал серебро 
на дистанции 500 метров на проходящем в вен-
герском городе Сегеде чемпионате Европы по 
гребле на байдарках и каноэ. В предпоследний 
день чемпионата Петров преодолел дистан-
цию за 1 минуту 50,442 секунды. Победителем 
стал каноист из Молдавии Сергей Тарновский, 
который опередил россиянина на 0,010 секун-
ды. Тройку лидеров замкнул чех Мартин Фукса 
(+0,816 секунды). Рязанский спортсмен трени-
руется под руководством заслуженного трене-
ра России Елены Ивановой и тренера высшей 
квалификационной категории Владимира клино-
ва, представляет центр спортивной подготовки 
и СШОР «Лидер». 

ФУТБол. команда СШ «Золотые купола» 2009-
2010 г.р. (тренер Андрей Меркулов) – победи-
тели регионального этапа Всероссийских со-
ревнований юных футболистов «кожаный мяч» 
(городская лига) в старшей возрастной группе. 

Региональный этап прошел в городе Сасово. 
Победив в группе команды «Шилово» со сче-
том 2:0 и «Михайлов» со счетом 4:0 команда 
СШ «Золотые купола» с первого места вышла 
в финал, где встретилась с рязанской командой 
Фк «Спарта». Основное время матча победи-
телей не выявило (1:1). В серии послематчевых 
пенальти со счётом 3:0 победили подопечные 
Андрея Меркулова. Футболисты команды СШ 
«Золотые купола» получают право на участие 
во Всероссийском этапе.

лЫЖнЫЕ ГонКИ. В Нижнем Новгороде на 
1 этапе кубка России по лыжероллерам двое 
рязанцев вошли в десятку сильнейших. В масс-
старте на 20 километров Дмитрий Скрыпников 
был седьмым со временем 39 минут 03,0 секун-
ды. Андрей Алипкин завершил гонку девятым, 
показав время 39 минут 03,4 секунды. 

СПоРТИВноЕ оРИЕнТИРоВАнИЕ. ярослав 
Сотников (тренер Евгения Гришнова) завоевал 

бронзовую медаль на всероссийских соревно-
ваниях «Вачский Азимут» в дисциплине «кросс-
спринт».

ПлАВАнИЕ. В Ростове-на-Дону состоялся чем-
пионат России по плаванию на открытой воде 
в категории «Мастерс». Мастер спорта России 
юрий Попов завоевал серебряную медаль на 
дистанции 2500 метров в возрастной категории 
40–44 года. Среди женщин на вторую ступень-
ку пьедестала почета поднялась мастер спорта 
Галина Барахова. Она финишировала с личным 
рекордом на дистанции 1250 метров. 

КИКБоКСИнГ. В Одинцове Московской об-
ласти состоялся чемпионат России среди студен-
тов и первенство России среди школьников по 
кикбоксингу. Спортсмены боролись за награды 
в четырех дисциплинах: «лайт-контакт», «поинт-
файтинг», «сольные композиции» и «фулл-кон-
такт». В соревнованиях приняли участие более 
300 спортсменов. Ученик 8 класса школы № 58 

города Рязани Гавриил Мельников одержал по-
беду в трех боях и занял первое место. 

ВФСК ГТо. В Сасовском муниципальном окру-
ге прошёл областной фестиваль ВФСк «Готов к 
труду и обороне» среди учащихся. В соревно-
ваниях приняли участие 16 команд, представ-
ляющих города и районы Рязанской области. 
Это юноши и девушки 4-й и 5-й возрастных сту-
пеней, ставшие победителями муниципально-
го этапа фестиваля и показавшие результаты, 
соответствующие золотому знаку отличия. По 
итогам прошедших тестов ГТО (4-я ступень) по-
бедителями стали Маргорита Ченакина (Сасов-
ский МО) и Илья Ушаков (г. Рязань). По итогам 
прошедших тестов ГТО (5-я ступень) выиграли 
Анна Фомина (кораблинский район) и Богдан 
Набатчиков (кораблинский район). В команд-
ном зачёте среди муниципальных образований 
первое место у Сасовского МО; второе – у 
касимовского района; третьим стал Старожи-
ловский район. 

СПоРТИВноЕ оБоЗРЕнИЕ

Аншлаги на всех спектаклях
РяЗАНСкИй ТЕАТР ДРАМы ВЕРНУЛСя С ГАСТРОЛЕй В ТАГАНРОГЕ 

На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой системы 
газоснабжения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку природ-
ного газа, газоснабжение населенных 
пунктов и промышленных предприятий 
и являющиеся объектами повышенной 
опасности, попадающими под действие 
ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных произ-
водственных объектов».

Объектами Единой системы газо-
снабжения являются магистральные 
газопроводы, газопроводы-отводы, ка-
бельные линии связи, кабельные линии 

телемеханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средства 
электрохимической защиты газопро-
водов, крановые площадки, необслу-
живаемые усилительные пункты (НУП), 
антенно-мачтовые сооружения, конт-
рольные пункты телемеханики (кП ТМ), 
катодные станции с анодными зазем-
лителями.

Для обеспечения безопасности лю-
дей и имущества, связанных с повреж-
дением указанных объектов, запреща-
ется любой вид деятельности в охран-
ной зоне объектов Единой системы га-
зоснабжения без письменного разре-
шения уполномоченного представителя 
филиала ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ на территории 
Рязанской области.

Будьте внимательны и осторожны 
вблизи объектов магистральных газо-
проводов! Указанные объекты обоз-
начены на местности специальными 
информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения ра-
бот в охранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных расстояний 
от оси газопровода, с целью предуп-
реждения нежелательных последствий 

и предотвращения несчастных случаев, 
просьба обращаться в филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

КонТАКТнЫЕ ДАннЫЕ 
ДлЯ оБРАщЕнИЙ:

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
391191, Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, телефон   
+7 (49151) 2-14-30).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 
140531, Московская область, Луховицкий 
район, поселок Газопроводск, телефон 
+7 (496) 636-35-53 доб.206).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Моршанское ЛПУМГ (адрес: 
393950, Тамбовская область, Моршанс-
кий район, поселок Газопровод, телефон 
+7 (47533) 9-42-06).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Путятинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путятин-
ский район, село Путятино, телефон  
+7 (49146) 2-16-74, 2-12-40 (диспетчер – 
круглосуточно).

ВнИмАнИЕ! 
ооо «ГАЗПРом ТРАнСГАЗ моСКВА» ПРЕДУПРЕЖДАЕТ!
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Ушел из жизни наш коллега, 
известный рязанский журналист 

АлексАндр АбрАмов

Без малого тридцать 
лет он отдал журна-
листской профессии. 
Был корреспонден-
том, ответственным 
секретарем, главным 
редактором газеты 
«Аргументы и фак-
ты-Рязань», главным 
редак тором ООО 
«Медиасфера» (га -
зета «Вечерняя Ря-
зань»). В 2019 году 
поступил на работу 
в газету «Рязанские 
ведомости». Опытный 
журналист, мастерски владеющий словом, уважающий свою 
профессию и людей, с которыми ему доводилось встречаться 
на журналистском пути – таким он запомнится всем, кто его 
знал.

В последнее время Александр мужественно боролся с тяжелой 
болезнью, и очень хотелось верить, что он ее победит. Но не 
получилось. Нам остается светлая память о настоящем журна-
листе, надежном товарище, мужественном человеке.

Правление рязанского регионального отделения 
союза журналистов россии, 

коллектив редакции газеты «рязанские ведомости», 
коллеги-журналисты.
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